

**FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
PEMINATAN K3 DAN KESEHATAN LINGKUNGAN
UNIVERSITAS ANDALAS**

Skripsi, Juli 2012

MONSUSILAWATI, No.BP. 1010334085

**FAKTOR-FAKTOR YANG BERHUBUNGAN DENGAN PERILAKU MASYARAKAT
DALAM PEMANFAATAN JAMBAN KELUARGA DI WILAYAH KERJA
PUSKESMAS PADANG KARAMBIA KOTA PAYAKUMBUH TAHUN 2012**

vii+ 78 hal, 8 tabel, 10 gambar, 12 lampiran

ABSTRAK

ODF (Open Defecation Free) adalah kondisi dimana setiap rumah sudah mempunyai jamban keluarga yang memenuhi syarat kesehatan. Puskesmas Padang Karambia memiliki tiga kelurahan yang sudah *ODF*. Studi awal tentang Pemanfaatan Jamban Keluarga di kelurahan *ODF* menunjukkan masih ada 10-15 % masyarakat belum memanfaatkan jamban yang mereka miliki.. Penelitian ini bertujuan mengetahui faktor- faktor yang berhubungan dengan Perilaku masyarakat dalam Pemanfaatan jamban keluarga di wilayah kerja Puskesmas Padang Karambia Kota Payakumbuh tahun 2012.

Desain Penelitian ini *Cross Sectional Study*. Penelitian ini dilakukan pada bulan Maret-Juni 2012. Populasi adalah semua rumah yang memiliki jamban keluarga berjumlah 466 rumah dengan sampel 90 rumah. Teknik pengambilan sampel dengan cara *Proportional Stratified Random Sampling* . Pengumpulan data dilakukan langsung oleh Peneliti dengan wawancara menggunakan kuesioner dan di analisis secara univariat dan Bivariat dengan uji *Chi square*.

Hasil penelitian menemukan 94 % responden memanfaatkan jamban, 85,7% punya pengetahuan tinggi, 94 % punya sikap positif, 89,3 % memiliki sarana prasarana penunjang, 65,5 % responden mendapat dukungan institusi pemerintah, 52,4 % responden tidak mendapat dukungan institusi Non pemerintah. Tidak terdapat hubungan yang signifikan antara Pengetahuan ($p=0,147$), ketersediaan sarana prasarana ($p=0,087$), dukungan institusi pemerintah ($p=0,335$), dukungan institusi Non pemerintah ($p=1,000$) dengan pemanfaatn jamban keluarga dengan nilai $p>0,05$. Terdapat hubungan yang signifikan antara Sikap ($p=0,001$).

Disarankan kepada Pemerintah Kota Payakumbuh untuk meningkatkan frekwensi penyuluhan dengan metode yang berbeda, dan meningkatkan dukungan institusi Non Pemerintah (Tokoh masyarakat, Bundo kanduang, niniak mamak dan lainnya) karena masalah kesehatan adalah tanggung jawab semua pihak tidak hanya institusi pemerintah.

Daftar Pustaka : 30 (1998 - 2012)

Kata Kunci : ODF, Perilaku masyarakat, Pemanfaatan jamban